

RINGKASAN

Universitas Riau banyak memiliki pusat riset dan pengembangan teknologi dari berbagai fakultas seperti Fakultas Teknik, Fakultas Perikanan, Fakultas Pertanian, Fakultas Kedokteran, Farmasi, dan lembaga-lembaga penelitian lainnya. Maka dimungkinkan semua hasil penelitian yang telah dilakukan oleh dosen maupun mahasiswa akan berpotensi untuk mendapatkan paten. Untuk itu perlu dilakukan penguatan bagi para peneliti di Universitas Riau agar penelitiannya mendapatkan perlindungan hukum melalui pendaftaran hak paten tersebut ke Direktorat Jenderal HAKI. Adapun tujuan dari penelitian ini adalah: untuk menginventarisasi penelitian dosen yang memiliki potensi paten di Universitas Riau, untuk menggambarkan faktor penghambat sehingga penelitian yang telah dilakukan oleh dosen Universitas Riau belum didaftarkan paten, untuk mengidentifikasi upaya-upaya apa yang dilakukan oleh Universitas Riau agar penelitian dosen dapat didaftarkan paten.

Jenis penelitian yang akan digunakan adalah penelitian sosiologis yuridis, sumber data adalah data primer dan data sekunder. Pengambilan sampel dilakukan dengan cara purposive sampling yaitu dosen Peneliti di Universitas Riau, dan teknik pengumpulan Data dengan cara observasi, kuisisioner dan wawancara serta studi pustaka. Sedangkan analisa secara kualitatif.

Dari hasil penelitian diperoleh kesimpulan bahwa Penelitian dosen yang memiliki potensi paten di Universitas Riau masih relatif sedikit, mengingat banyaknya hasil penelitian yang telah dilakukan oleh dosen dari tahun 2005 - tahun 2009 dari fakultas-fakultas yang berpotensi untuk menghasilkan suatu penelitian yang berpotensi paten seperti fakultas teknik, fakultas MIPA, fakultas Perikanan, Fakultas Pertanian dan Fakultas Kedokteran. Faktor penghambat sehingga penelitian yang telah dilakukan oleh dosen Universitas Riau belum didaftarkan paten adalah

Prosedur Pendaftaran Paten yang berbelit-belit dan cukup lama, Sedikit hasil penelitian yang berpotensi paten, Biaya Pendaftaran Paten yang relative mahal, Lemahnya kesadaran untuk pentingnya mendaftarkan paten, Nilai ekonomis produk yang masih kurang. Adapun upaya-upaya apa yang dilakukan oleh Universitas Riau agar penelitian dosen dapat didaftarkan paten adalah Sosialisasi dan Pelatihan Paten, Optimalisi peran Sentra HKI untuk membantu mendaftarkan dan mensosialisasikan paten, Mendaftarkan penelitian dosen yang berpotensi paten, Memberikan penghargaan kepada dosen yang telah mendaftarkan paten, Mengembangkan kerjasama dengan pihak pemerintah dan instansi swasta. Untuk itu penulis menyarankan Untuk menuju *research University*, Universitas Riau dapat meningkatkan dana penelitian, menyediakan sarana dan prasarana bagi dosen-dosen yang ingin melakukan penelitian yang berbasis paten serta mengirim para dosen untuk mengikuti seminar dan pelatihan internasional tentang teknologi sehingga menumbuhkan kreatifitas dalam menghasilkan penelitian yang dapat didaftarkan paten. Selain itu Seluruh hasil penelitian dosen yang berpotensi paten di Universitas Riau didanai untuk didaftarkan paten dan memberikan insentif yang lebih kepada peneliti yang telah mendaftarkan hak patennya. Meningkatkan seminar dan pelatihan dengan mendatangkan pembicara yang profesional yang betul-betul faham tentang pengembangan penelitian yang berpotensi paten, dan *goes to faculty* untuk sosialisasi tentang arti penting paten bagi dosen dan seluruh civitas akademika Universitas Riau.